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会  議  要  旨 

 

１ 開 会  平成 29年 10月 4日(水)午後 2時 57分（403会議室） 

 

２ 平成 29年９月定例教育委員会会議録の承認 

事前に配布されている会議録について、異議がないか確認のうえ承認。 

 

３ 委員及び教育長の報告 

  (各委員) 

  特になし 

 

（総務課長） 

  （１）29報告第19号 平成29年度西之表市一般会計補正予算(第２号)に係る意見について 

     ・地教行法第２９条に基づき平成29年8月30日付、西行経第119号により諮問を受け

た標記予算案について、適当と認め特別に意見なし、で回答。 

      (主な補正内容：施設の台風被害等修繕、鉄砲館ジオラマ修繕等) 

 

（２）29報告第20号 平成29年第３回西之表市議会定例会について 

① 一般質問（9月11日、12日、13日） 

 ア.下川議員 

・給食費の一部無償化について 

・体育施設の充実について 

イ.生田議員 

・人づくりとまちづくり：教育環境の整備と移住定住への寄与について 

・リスク管理と行政改革：危機対応時と平時のリスク管理面から見た行政運営

について 

ウ.田添議員 

・運動施設の維持管理について 

 

② 総務文教委員会議案審議（9月14日） 

   ・補正予算(第2号)に係る質疑・要望 

１） 橋口議員 

 ・旧榕城中学校体育館の修繕は根本的に実施した方が良いのでは 

 ・図書館の建築物点検について 

 ・ストレスチェックの結果は公表するのか 

２） 生田議員 

 ・台風による学校の被害について危険性があるところは 

 ・鉄砲館のジオラマターンテーブル修繕について（金額、期間等） 

３)下川議員 

 ・時間外勤務の内容について 

４）永田議員 

 ・青少年の家の管理について 

５）その他(予算以外) 
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 ・教職員（正規雇用と臨時的雇用）の数など 

 ・特別支援教育員の数等について 

 ・図書館のシステム導入について  

 

   質 疑 

（委員）・給食費一部無償化及び体育施設充実の中の新しい運動公園について詳細は。 

（総務課長）・給食費一部無償化 

対象の年齢についての質問。 

義務教育期間(９年間)で６歳から１４歳を対象とする。平成３０年度実施を考

えている。 

所得制限については、子育て世帯の負担軽減との考えから、２子以上の世帯の

第１子は除外し、第２子から無償化で(第２子の位置づけを含め)検討中。財源

として1,700万円前後であり、慎重に取り扱いたい。 

市長の公約でもあり、実施したい。 

(社会教育課長)・体育施設の充実 

       新しい運動公園については建設課で回答。個別の競技場等について、市営プ

ールと安納市営球場の整備改修について長振H30年度に計画。テニスコート・

武道館等の建設要望あるが、現段階では未定。 

（委員）・給食費一部無償化の協議の経過はどこまで進んでいるか。 

（総務課長）・要綱作成中であるが、第２子の取扱いに係る予算見込について積算中。 

      （西之表市に住民票のあるものを対象とする方向） 

（教育長）・教委としての案は出しているが、財源の確保ができるかが課題。 

      すでに就学援助等で経済的負担の多い保護者に対する補助があり、今回は所

得制限は設けない。 

（委員）・熱中症対策について 

       授業中暑すぎて集中力が持たないと先生方から聞いている。学力の向上に影

響があると感じるがどのように考えるか。 

（総務課長）・種子島中学校の温度と湿度を計測した。種子中では現在天井扇風機を各教室に2台ずつ配

置している。（小学校は未設置）教室クーラーの設置は保健室、図書室、校長室等の設置

後随時検討したい。 

       施設修繕が優先であり、年次的に進めていく方向。 

（教育長）・普通教室でクーラーが入っているのは、鹿児島市、垂水市、鹿屋市のみであり、

国の降灰対策事業と自衛隊の騒音対策事業によるもの。 

     教育長会の中でも要望事項としている。 

（委員）・市営グラウンド入口の植栽についてではどのような植栽を考えているか。 

(社会教育課長)・入り口周辺の植栽により暗くなっている。植栽の移設等、または、照明につ

いての要望。定期的な伐採等による管理で対応する旨回答。 

（委員）・旧榕城中体育館について 

      電源を入れるときに大きな音がする。危険ではないか。 

（総務課長）・漏電ブレーカーがあるので危険は少ないと考えるが、早急に現地調査したい。 

（教育長）・今後の利用を含め、市長部局と協議したい。 

（委員）・ストレスチェックの結果を公表するのかについて 

（総務課長）・本人に対して情報提供するが、公表はしない。 

（委員）・旧榕城中体育館について 



3 

 

      外壁、庇が崩れている。 

（総務課長）・全庁的な取り組みの中で、立替を含め議論、点検を進めたい。 

（委員）・活用をどうするのかを決めることが肝心である。(廃棄を含め) 

 

（３）29報告第21号 西之表市スポーツ合宿等誘致推進事業補助金交付要綱の制定について 

・西之表市教育委員会教育長に対する事務委任規則第３条第１項の規定により臨時代理し

た標記要綱の制定について報告。 

 

   質 疑 

（委員）・交付の決定は市長がするが、審査、検討は誰がするのか。 

(社会教育課長)・協議会が交付対象者であり、協議会の中に旅館組合、観光協会等の代表者に

入ってもらう形としたい。 

 

（４）29報告第22号 平成２９年１０月１日付西之表市教育委員会事務部局の人事異動につ

いて報告。 

   ・転入 横山 隆二         ・転出 西門 博文 

 

４ 委員から出された動議討論等 

（委員）・新聞記事で方言習慣について載っていたが、市としての取り組みは。 

（学校教育課長）・ふるさと検定で取り組んだ事例がある。（特に下西小学校） 

（社会教育課長）・伝統文化子供教室。（じろの会） 

（教育長）・種子島の言葉は平安時代の古語が生きている。文化的な背景もともに教え

ていきたい。大事にしていきたい。 

 

５ 行事実施状況及び行事予定 

（各課長）・９月の行事実施状況及びについて説明。 

（委員）・特に質問等無。 

（各課長）・10月、11月の行事予定について説明。 

 

   質  疑 

（委員）・市内一周駅伝について 

        陸連選手の起用方法（実力に差がありすぎる） 

(社会教育課長）・スポーツ推進委員会議等で協議したい。 

 

６ 当面する教育行政の諸課題について 

（総務課長）・外部評価委員による事業の点検評価の実施について(10月16日実施予定) 

 平成 28年度において、平成 27年度実績の事務事業のうち６事業について、評価

を行った。平成 29年度で評価したい事業を推薦いただきたい。 

（委員）・事務局に一任したい。 

 

（総務課長）・平成29年度評価対象事業について（事務局案） 

1) スクールバス管理事業（総務課） 

2) 教職員等研修事業（学校教育課） 

3) 外国青年招致事業（学校教育課） 
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4) 市民フェア開催事業（社会教育課） 

5) 生涯スポーツ大会開催事業（社会教育課） 

 

（各委員）・異議なし。 

（総務課長）・教育委員による点検評価及び合同点検評価を11月1日に実施予定。その後12月議

会へ報告し、ホームページへ掲載したい。 

 

７ その他 

（学校教育課長）・不登校児童等の状況について（報告のみ） 

 

８ 閉 会  午後４時 30分 


